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Ata da reunião extraordinária n° 112 3 

da Câmara de Graduação conjunta 4 

com as Câmaras de Extensão, 5 

Pesquisa, Graduação e Pós-6 

Graduação do Conselho de Ensino, 7 

Pesquisa e Extensão, realizada no dia 8 

27 de maio de 2010. 9 

No dia vinte e sete do mês de maio do ano de dois mil e dez, no 10 

Anfiteatro do CESA, reuniram-se as Câmaras de Pesquisa, 11 

Graduação, Extensão, Pesquisa e Pós–Graduação do Conselho de 12 

Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a presidência do Reitor Prof. Cesar  13 

Antonio Caggiano Santos, com a presença do Pró-Reitor de 14 

Graduação Sr. Luis Antônio Niro Passos e dos seguintes 15 

conselheiros: Alfredo dos Santos Oliva, Ângela Maria Sirena Alpino, 16 

Ari Bassi do Nascimento, Avacir Casanova Andrello, Cândida  Alayde 17 

de Carvalho Bittencourt, Carlos Alberto Albertuni, Danielle De Marchi 18 

Tozatti, Denise Ismênia Bossa Grassano Ortenzi, Edite Mitie Kikuchi, 19 

Eliane Cleide da Silva Czernisz, Eliane Christine Santos de Campos, 20 

Elisa Emi Tanaka Carloto, Evandro Bacarin, Fabiane Cristina Altino, 21 

Leonilde Favoreto de Mello, Lucy Megumi Yamauchi Lioni, Maria 22 

Josefa Santos Yabe, Maria Júlia Carneiro Giraldes, Marcos Augusto 23 

Rocha, Marilene Cesário, Marlene Maria Fregonezi Nery, Mário 24 

Benedito Sales, Nelma Camêlo de Araújo, Neuza Teramon, Nilson 25 

Magagnin Filho, Rosely Sampaio Archela, Sérgio Carlos de Carvalho,  26 

Valdirene Aparecida V. Nunes e Zilda Aparecida Freitas de Andrade. 27 

Ausências Justificadas: Ana Cláudia Duarte Pinheiro, Ana Odete 28 

Santos Vieira, Débora Cristina Santiago, Evelin Massae Ogatta 29 

Muraguchi, Gino Marzio Ciriello Mazzetto, João Waine Pinheiro,  30 

Marilda Yoshie Shiki,  Milena Kanashiro e  Nilza Maria Diniz. Ausência 31 

sem justificativas: Ana Paula Frederico Bracarense, Camilo 32 

Scandolara, Celso Vianna Bezerra de Menezes, Enio Ricardo Vaz 33 

Ronque, Ernesto Fernando Ferreyra Ramirez, Fernando Hiroki Kozu, 34 

José Aylton Nogueira, Sérgio Melo Arruda, Luis Fernando Pinto Dias.I 35 

ORDEM DO DIA  1) Discussão sobre o PPPI - Projeto Político-36 

Pedagógico Institucional  da UEL. O Reitor Prof. Cesar  Antonio 37 

Caggiano Santos,  abriu a sessão da reunião conjunta das Câmaras 38 

colocando a situação da UEL em ter a aprovação de 2 (dois) 39 

instrumentos que são o PPPI e o PDI, disse que a situação deu-se no  40 

início quando o Prof. Pedro Paulo Ayrosa relatou a condição para dar 41 

início ao Ensino à Distância junto ao Governo Federal. Relatou que o 42 
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Prof. Édison Miglioranza esteve em Brasília onde foi aprovado R$ 1 

6.500.000,00(seis milhões e quinhentos mil) da verba do FINEP para 2 

a UEL e o ponto crítico está na falta destes  instrumentos aprovados. 3 

Falou que por orientação do CEPE foi reunido a documentação do 4 

PPPI e PDI, conversado com a equipe da Profa. Nádina Aparecida 5 

Moreno  e apresentado uma Minuta às Câmaras. Informou que a 6 

Câmara de Graduação sugeriu que tenha um estudo mais 7 

aprofundado nas bases e as demais Câmaras já aprovaram seus 8 

respectivos PPPIs. Disse que se houver consenso será apresentado 9 

na reunião do CEPE no dia 08 de junho de 2010, caso contrário pensa 10 

que haverá um problema Institucional. Agradeceu os trabalhos 11 

desenvolvidos pelas Câmaras, informou que fará um CA/CU conjunto 12 

para apresentar um relatório final dos 2 (dois) meses de gestão.  Na 13 

seqüência passou a palavra ao Prof. Édison Miglioranza para fazer 14 

um breve relato da sua ida à Brasília. O Prof. Édison Miglioranza 15 

informou que participou como avaliador da FINEP em Brasília e que 16 

um dos requisitos na avaliação dos projetos é se o item avaliado está 17 

de acordo com o PDI, falou que acha que  os avaliadores não olharam 18 

direito os nossos projetos, sendo que enviou 9 (nove) projetos e 7 19 

(sete) foram aprovados. Levantou outro problema relacionado às 20 

construções, onde as universidades que tinham projetos aprovados 21 

para construções que não haviam começado a construir tiveram seus 22 

recursos interrompidos, sugeriu que comecemos a levantar pelo 23 

menos os aprovados em 2006. O Prof. Cesar  disse que diante destes 24 

problemas é que precisamos te estes instrumentos aprovados para 25 

não termos problemas futuros. O Prof. Otávio Shimba esclareceu que 26 

a Proplan vem trabalhando como organizador, pois até hoje a 27 

Universidade não tem uma organização do crescimento da 28 

Universidade.  Falou que o papel do PPPI é ter uma discussão 29 

organizada, é direcionar os direcionamentos do PDI e que através do 30 

PDI criamos planos de ações dos planos e que uma vez tendo estes 31 

instrumentos aprovados podemos discutir e desenvolver na direção 32 

que o Curso deseja. O Prof. Cesar disse que apresentou o Plano 33 

Diretor à equipe da Profa. Nádina e Profa. Berenice e elas 34 

entenderam que a Universidade está crescendo. A Profa. Nelma 35 

Camelo disse que pela Lei da Reforma o Lato sensu não contempla o 36 

coordenador dos programas, acha que deveria rever, falou que o texto 37 

da Graduação distribuído para esta reunião ficou bem melhor e que o 38 

Grupo trabalhou muito bem. O Servidor Rogério Boratim esclareceu 39 

que a Lei não permite Coordenador nos 3 (três) colegiados do Lato 40 

sensu.  O Prof. Sérgio Carlos de Carvalho questionou caso haja 41 

recursos e os instrumentos não estejam aprovados o que aconteceria. 42 



CÂMARA DE GRADUAÇÃO – LIVRO 04 162

O Prof. César  esclareceu que os trabalhos estão bastante adiantados 1 

e acredita que tudo será resolvido. O Prof. Shimba esclareceu ainda 2 

que a Universidade está sofrendo as conseqüências e sem o PPPI e o 3 

PDI aprovados não teremos recursos para o Ensino à Distância e a 4 

Inovação Tecnológica e nem teremos os novos cursos reconhecidos. 5 

Para o Prof. Carlos Alberto Albertuni  mesmo entendendo a urgência, 6 

pensa que o anteprojeto seria para iniciar a discussão do assunto e 7 

que seria necessário que os Colegiados e Departamentos tivessem 8 

discussão detalhada para posterior amarração de tudo  devido à 9 

relevância do projeto para a UEL. O Prof. César  colocou ainda, a 10 

preocupação com o EAD, pois os instrumentos PPPI e PDI precisam 11 

estar acoplados com o ensino presencial, falou que foi um erro político 12 

de gestão, sendo que estes instrumentos poderiam ter sido 13 

implementados. Disse que se for possível poderia fazer o fechamento 14 

macro das diretrizes na Câmara de Graduação no dia 07 de junho e 15 

levar para aprovação na reunião do CEPE do dia 08 de junho. Houve 16 

um questionamento da Profa. Elisa Emi Tanaka Carloto da Câmara de 17 

Graduação de quem seria o responsável por esta amarração e quem 18 

seria  os membros da Comissão. A Servidora Rosangela esclareceu 19 

que no dia 25 de março de 2010 o CEPE deliberou pela constituição 20 

de uma Comissão para elaboração do PPPI – Projeto Político 21 

Pedagógico Institucional da Universidade Estadual de Londrina, 22 

composta pelos seguintes professores: Cesar Antonio Caggiano 23 

Santos (presidente da Comissão), Ângela Pereira Teixeira Victória 24 

Palma e Pedro Paulo Ayrosa, representantes do CEPE, Pró-Reitorias 25 

Acadêmicas, PRORH, PROAF e PROPLAN. A Profa. Elisa disse 26 

acreditar que as políticas de graduação são mais amplas e o PDI é 27 

que diz o que vamos fazer, o PPPI vai direcionar o PDI e acha que a 28 

Câmara de Graduação quer ser representada não somente pelo Pró-29 

Reitor mas também por membros escolhidos pela Câmara. O Prof. 30 

César esclareceu que a Comissão foi deliberada no CEPE com 31 

membros do CEPE além de avaliadores externos, disse retirar de 32 

pauta a questão do urgente urgentíssima para analisar e decidir com 33 

calma. O Sr. Luis Antonio Niro Passos disse que a reunião da Câmara 34 

foi muito tensa diante do documento proposto, que a Câmara 35 

deliberou por formar uma Comissão dentro da Câmara para 36 

elaboração de um novo texto com novas diretrizes. Disse também que 37 

diante da linha de pensamento da Profa. Elisa sentir-se numa situação 38 

desconfortável, pois foi uma decisão na Câmara e que a mesma teve 39 

tempo de 1 (um) mês e gostaria de ouvir outros membros da Câmara. 40 

O Prof. Sérgio Carlos de Carvalho apontou que sentiu um avanço 41 

muito grande neste momento de transição, disse estar satisfeito nesta 42 
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conversa que está havendo da gestão que está saindo com a gestão 1 

que está entrando, acha uma situação inusitada, sugeriu respeitar o 2 

prazo sugerido na Câmara de Graduação. O Prof. César informou que 3 

esta sendo discutido a questão da autonomia das Universidades, 4 

disse que informou no CA e no CU sobre esta autonomia, falou que a 5 

UEL gasta R$800.000,00 com horas extras e que se a UEL tivesse 6 

autonomia para contratação gastaria R$300.000,00 mil, informou que 7 

há a possibilidade de termos a autonomia, e o novo secretário de 8 

Ciência e Tecnologia já está analisando a questão da autonomia 9 

proposta. A Profa. Elisa sugeriu a inclusão de mais um membro de 10 

cada Câmara nesta Comissão. O Prof. César esclareceu que não 11 

haveria problema, mas como a Comissão foi deliberada em reunião 12 

do CEPE e os trabalhos estão sendo finalizados acha desnecessário.  13 

A Servidora Rosangela agradeceu aos membros das Câmaras pela 14 

compreensão e que a Comissão apenas sintetizou o desenvolvimento 15 

dos trabalhos construídos de forma coletiva e participativa, agradeceu 16 

também o Prof. Shimba. A Profa. Ângela Palma esclareceu ainda, que 17 

o documento será divulgado a toda Universidade para que as pessoas 18 

que não tenham assento nas Câmaras possam ter conhecimento e 19 

colaborar com sugestões.  O Prof. César agradeceu o trabalho de 20 

todas as Câmaras, disse que não está assinando nenhum contrato 21 

sem que a Profa. Nádina tenha conhecimento, disse que a 22 

Universidade é de todos não de um grupo que está administrando. 23 

Nada mais havendo a reunião foi encerrada e eu, Sirlei Mariano 24 

Ferreira, Secretária da Câmara de Graduação lavrei esta ata que 25 

assino juntamente com os membros da Câmara presentes à reunião. 26 

                         27 

Cesar Antonio Caggiano Santos           ______________________________ 28 

Reitor 29 

 30 

Luis Antônio Niro Passos                    __________________________ 31 

Pró-Reitor de Graduação 32 

 33 

Alfredo dos Santos Oliva                     __________________________ 34 

Coordenador do Colegiado do Curso de História 35 

 36 

Ângela Maria Sirena Alpino                 __________________________ 37 

Coordenadora do Colegiado do Curso de  Fisioterapia 38 
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 1 

Ari Bassi do Nascimento                   ___________________________ 2 

Coordenador do Colegiado do Curso de Psicologia 3 

 4 

Avacir Casanova Andrello                 ___________________________ 5 

Coordenador do Colegiado do Curso de Física 6 

 7 

Cândida  Alayde de C. Bittencourt     __________________________ 8 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Educação Artística 9 

 10 

Carlos Alberto Albertuni                     __________________________ 11 

Coordenador do Colegiado do Curso de Filosofia 12 

 13 

Danielle De Marchi Tozatti                 __________________________ 14 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Design Gráfico 15 

 16 

Denise Ismênia B. Grassano Ortenzi __________________________ 17 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Letras-LEM 18 

 19 

Edite Mitie Kikuchi                              __________________________ 20 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Enfermagem 21 

 22 

Eliane Cleide da Silva Czernisz          __________________________ 23 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Pedagogia 24 

 25 

Eliane Christine Santos de Campos   __________________________ 26 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Serviço Social 27 

 28 

Elisa Emi Tanaka Carloto                   __________________________ 29 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Odontologia 30 

 31 
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Evandro Bacarin                               __________________________ 1 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciência da Computação 2 

 3 

Fabiane Cristina Altino                       __________________________ 4 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Letras 5 

 6 

Leonilde Favoreto de Mello                 __________________________   7 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Secretariado Executivo 8 

 9 

Lucy Megumi Yamauchi Lioni               _________________________ 10 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Biomedicina 11 

 12 

Maria Josefa Santos Yabe                    _________________________ 13 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Química 14 

 15 

Maria Júlia Carneiro Giraldes                _________________________ 16 

Vice-Coordenadora do Colegiado do Curso de Biblioteconomia 17 

 18 

Marcos Augusto Rocha                         _________________________ 19 

Coordenador do Colegiado do Curso de Esporte 20 

 21 

Marilene Cesário                                   _________________________ 22 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Educação Física – 23 

Habilitação: Licenciatura 24 

 25 

Marlene Maria Fregonezi Nery              _________________________ 26 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Farmácia 27 

 28 

Mário Benedito Sales                            _________________________ 29 

Coordenador do Colegiado do Curso de Comunicação Social – 30 

Habilitação: Jornalismo. 31 
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 1 

Nelma Camêlo de Araújo                      _________________________ 2 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Arquivologia 3 

 4 

Neuza Teramon                                     _________________________ 5 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Matemática 6 

 7 

Nilson Magagnin Filho                           _________________________ 8 

Vice-Coordenador do Colegiado do Curso de Engenharia Civil 9 

 10 

Rosely Sampaio Archela                     __________________________ 11 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Geografia 12 

 13 

Sérgio Carlos de Carvalho                  __________________________ 14 

Coordenador do Colegiado do Curso de Ciências Econômicas 15 

 16 

Valdirene Aparecida V. Nunes            __________________________ 17 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Design de Moda 18 

 19 

Zilda Aparecida Freitas de Andrade   __________________________ 20 

Coordenadora do Colegiado do Curso de Comunicação Social – 21 

Habilitação: Relações Públicas 22 

 23 

 24 

  25 

 26 

 27 

 28 

 29 

 30 

 31 


